



CAPITANES

FEDERICO TOUSSAINT ELOSÚA...

Finanzas al banquillo

Este martes, el Secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, vuelve al banquillo para defender el Paquete Económico, que para 2024 plantea un gasto récord.

Tras acudir a la Cámara de Diputados, al funcionario le toca ahora ir al Senado y comparecer como parte de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno.

Uno de los aspectos más llamativos del Paquete Económico es el nivel de gasto total que plantea, de 9 billones 66 mil millones de pesos, 4.3 por ciento mayor al de este año.

Para analistas, el Gobierno buscará empujar el gasto en pleno año electoral, por lo que destinará buena parte de los recursos a programas como la Pensión para el Bienestar de Adultos Mayores.

Por ejemplo, se plantea que a partir del siguiente año, los beneficiarios del programa reciban 6 mil pesos, un aumento de 25 por ciento respecto al monto que reciben actualmente.

Adicional a ello, uno de los gastos ineludibles que mayor peso tendrá es el costo financiero de la deuda o pago de interés, que requerirá un billón 263 mil millones de pesos, un aumento de 12.3 respecto al estimado para este año.

El gasto estimado y los ingresos de 7 billones 328 mil millones de pesos esperados provocarán que el Gobierno registre el mayor déficit presupuestario desde 1989, equivalente a 4.9 por ciento del PIB.

Lo preocupante de este elevado déficit es la implicación que esto tendrá en el mediano plazo, por lo que voces expertas han señalado que es necesario reducirlo o de lo contrario, el nivel de deuda podría ser cada vez mayor.



El director general y presidente del Consejo de Administración de Lamosa cerró la compra de la empresa española Baldocer en 425 millones de euros, con lo que fortalecerá su posición en Europa. La operación permitirá incrementar 16 por ciento los ingresos consolidados de la empresa y 12 por ciento la capacidad de producción de revestimientos.

Invitado internacional

Este martes, Vector Casa de Bolsa, que lleva **Edgardo Cantú**, realizará una conferencia magistral en la que dará a conocer sus perspectivas sobre la economía mexicana con un invitado de talla internacional.

Por primera vez, el evento contará con la participación de **David Malpass**, quien fue presidente del Banco Mundial del 2019 a junio de este año.

Se trata de un alto funcionario estatal y del Tesoro de Estados Unidos, además de ser analista de Wall Street. En la sesión de hoy hablará sobre los retos de la economía global y las oportunidades que se vislumbran para los próximos años.

Malpass estará acompañado por **Rodolfo Navarrete**, economista en jefe de Vector Empresas; **Mónica**

Martínez Montes, directora de Innovación, y **Carlos Gadala-María**, presidente y director general de Vector Global.

Uno de los posicionamientos de Vector Casa de Bolsa es que la fragmentación regional que vive el mundo tendrá muy pocos beneficiarios y uno de ellos será México.

Sobre previsiones para el 2024, estima que la posible reelección del ex presidente Donald Trump podría representar un riesgo para el tipo de cambio.

También anticipa que las tasas de interés permanecerán altas ante el peligro latente de presiones de demanda sobre la inflación.

Recargada

Uno de los temas que más peso tienen a la hora de comprar un vehículo eléc-

trico es el reducido número de cargadores en la calle, pero poco a poco, el tema comienza a resolverse.

VEMO, que preside **Germán Losada**, es un jugador en el proceso de instalación de cargadores, ya que, actualmente, cuenta con 300 instalaciones de este tipo en distintas ciudades del País. La mayor concentración está en la Ciudad de México.

Sin embargo, la empresa tiene el plan de instalar más de 500 cargadores al cierre de este año, cifra que se duplicará en 2024.

La compañía mexicana cuenta con más de 35 millones de kilómetros recorridos en unidades eléctricas y más de 30 mil cargas al mes.

Además, desarrolló una aplicación conocida como Watts, con una interfaz que permite a los usuarios localizar, reservar, pagar y recargar sus vehículos.

La app permite monitorear de forma remota el estado de la infraestructura de recarga y administrar los pagos.

VEMO también tiene una flotilla de autos 100 por ciento eléctricos que operan bajo la plataforma de Uber y de su división de

tecnología de datos.

NFTs al suelo

¿Recuerdas el furor que causaron los NFTs, obras 100 por ciento digitales que se llegaron a comercializar por miles de dólares?

Muchos esperaban que esos activos digitales se convirtieran en una especie de bien intangible que se apreciara con el tiempo, sin embargo, la realidad demostró lo contrario.

Un estudio de dapp-Gambl, empresa que lidera **Eugene Abungana**, señala que 95 por ciento de personas con NFTs tienen una inversión sin ningún valor.

Además cerca de 23 millones de personas tienen este tipo de activos con valor cercano a cero.

Si bien en un momento entre 2021 y 2022, el mercado de los NFTs llegó a mover millones de dólares, con piezas de "arte digital", como el "Bored Ape", ahora dichos activos valen muchísimo menos que en su lanzamiento, incluso menos de un dólar... y hay pocas probabilidades de que ese mercado reviva.